

☆「夏まつり・盆踊り大会」... 8月3日(土)に開催します

配布

大洞	4-77
東山	4-50
北山	38-362
モモン北	5-89
桜台	23-333
桜市	40-279
柏台	31-328
柏市	26-197
桐丘	23-194
桐市	6-39
紅葉	21-265
紅市	16-115
桜2P	1-25
計	237 /2353

### 防災訓練 小学校の児童と先生も参加して

一芥見東自治会連合会厚生部会長・玉田 昇三朝早くから、防災訓練に参加していただきお疲れ様でした。今年から新しく芥見東小学校児童と先生の参加があり、藍川東中学校生徒も合わせると参加者は2,041名と多くの方々に参加していただきました。

各地域7ヶ所で、火災発生時の初期消火、発電機のかかけ方と投光機の点灯、三角巾による応急処置と担架作り運搬などの訓練に加え、アルファ米による炊き出しとおにぎり作りの訓練を行ないました。



【今年の訓練は次の事をポイントに支援者・指導者・協力者の皆さんにご指導をお願いしました。】

1. それぞれの訓練による主なポイント3となぜなぜを作成し訓練時には、この説明をする。
2. 訓練ごとに最初に教えてもらった人が、次の人を教える。間違っていたらフォローする。
3. 「見守り愛チーム」ごとに分かれ、意識合わせと情報交換を行なう。  
これからも防災訓練をより良いものにしていくためにも、皆さんのご意見などをお待ちしています。 □■

### 藍川東中学生の活動を連載中

その2

### 藍川東中学校 恒例の山田川清掃を小3児童としました

—2年1組・沼田 楓愛さん

最初は、「3年生の子をちゃんとリードできるかなあ?」  
とっていたけど、  
3年生の子はとて  
も素直でかわいか  
ったです。3年生  
の子が安全にゴミ  
拾いできるよにと、水  
の浅いところを探して、楽  
しく山田川清掃ができた  
のでよかったです。  
また、地域に感謝して、  
活動したいと思います。 ↗



ちゃん

### みどりっこ かわいい「ゆるキャラ」作り

一芥見南公民館館長・高間 肇さん

高島さんデザインによる笑顔の少年「みどりっこ」のイメージを大事に、皆に可愛がってもらえる愛らしい顔をめざし、田中メ男さんと私とで着ぐるみの頭部を作りました。



材料は厚み50mmの発砲スチロール。ドーナツ型に切った部品5枚を重ねて糊付け。後はサンドペーパーで滑らかな曲面を削り出す。

発砲スチロールを切ったり削ったりすると細かい屑が飛び散って宙を舞う。静電気を帯びた屑は所かまわずくっついて離れない。顔も服も雪を被ったサンタクロースのようになった。



歌声喫茶に登場「みどりっこ」ちゃん

次は塗装。油性の塗料では発砲スチロールが溶ける。水性塗料を使ったが染み込まず時間が経つと剥げてしまう。何度も重ね塗りをして、ようよう落ち着いた。目と口を貼り付けてできあがり、外を見る瞳の穴も開けた。

しかし、被る人は暑いでしょうね。頭に空気穴は開けてあるのですが……。またこれからも改良していきましよう。皆さん、永く可愛がってください。 🌱

☆「敬老会」↓9月15日(日) 会場:東部コミュニティセンター アトラクション:津軽三味線の予定です お楽しみに

\*「こうしては?」のご意見や話題・知恵・要望などを、ご連絡先を付して東公民館ポストまでお寄せください

☆園最後の「なつまつり」を開催します卒園された皆さんも遊びに来てください  
日時：7月21日（日）午前9時～11時30分 会場：大洞幼稚園

乗客の皆さんに好評な「中学生ヘルパー」が今年もみどりバスに登場・・・夏休みの期間中、藍川東中学生がチャレンジしてくれます

## 子ども会 心が育つ子ども会に参加を

—芥見東子ども会会長・加藤 清美さん

価値観の多様化で子ども会に入会する子どもが少なくなりました。そのため今年から子ども会を全員参加（地域の子ども全員の参加を目指しましょう）とすることになりました。



今回は、自治会だよりの紙面をお借りしてみなさんに子ども会のよさをご紹介します。

子どもにとって異年齢の子と遊ぶことはこころの発達にとってもよいそうです。でも、最近の子どもは忙しいし、子どもは少ないし、異年齢の子とも関わることが難しい時代となっています。そんななかで、子ども会は異年齢の子とも関わる機会がたくさんあります。6年生を中心にみんなで遊ぼつけ～、夏にはラジオ体操、秋にはみんなで市民運動会。今の時代だからこそ、異年齢の子ども同士が関わることのできる子ども会はとても大事だと思っています。

まだ入会していない方はこの機会に子ども会への入会を考えてみませんか？たくさんの方の入会をお待ちしています。

## 支部長 皆さんの協力が支部長の支え

—紅葉が丘支部支部長・青山 良男さん

支部長の仕事を始めてから3ヶ月余り、3月から4月にかけての1ヶ月は夜も考えて眠れない日もあり、本当に自分はこの仕事をやれるのかと心配の毎日でした。

しかし4月からスタートしてみると仲間の自治会長、班長さんの協力、そしてチームワークの良さ。連合会の役員の方々のアドバイスを助けられ、協調性、助け合いが一番大切だと思いました。

これからも会社の仕事をしながら、地域のために残りの任期を頑張っていこうと思います。皆さんのご協力よろしくお願いたします。

### ◇ハンドメイド・マーケット説明会◇

趣味で作られたハンドメイド作品を販売できたらと思い説明会を開催します。販売してもいいとお考えの方は作品を持参の上ご参加ください。

申し込み：芥見東公民館（芥見東まちづくり協議会）

電話：241-1062（平日午前9:00～12:00）

〆 切：7月31日（水）まで

開催日：8月9日（金）午後1時～ 芥見東公民館

## 漢字検定受験 爺さんのボケ防止にと

—紅葉が丘支部・御田村 享さん

5年前に定年退職。終の棲家たる紅葉が丘でのんびり余生を「送ってやるぞ」で2年経過。が、余りにも退屈な毎日。このままでは「ボケるぞ」と猛省。「何とかせねば」と思っている中で、たまたま見たTVのバラエティーQさまから「漢字検定受験」を決意。



以来、2級、準1級を経て、現在1級に挑戦中。25年2月受験は勉強不足で不合格。受験の実感は「とにかく超難解、合格は無理かも？」の思いが。救われるのはこの検定は全国的に高齢の受験者が多く、趣味として毎回受験する人も。私にとっては考え方の同じ人がいるということで大いに励まされます。

私は現在古希。世間では爺さんですが、これからも、日々コツコツ勉強、挑戦して「脳の活性化」に努め、三途の川のせせらぎが聞こえるまでは決して「ボケない」よう頑張っていきたいと思っています。

読者の皆さんの参考になればと投稿させていただきました。

## 町の活性化 環境・施設・住宅との関連性

—コモンヒルズ北山支部長・正戸 聡さん

仕事柄、よく他の町を知ることがあり、住宅の多い町は活気があり、環境、施設、店舗（会社）が良い方向で回っている区域と言えるでしょう。

お金が絡むので、環境や施設は人（住宅）の後、店舗（会社）は商売ですから人（住宅）の後、私たちにできるとすれば、いかに人（住宅）を集めるかだと思います。

しかし、人（住宅）にしても、利得が絡むのが現状、少しばかり動いても、恐らく自己満足程度で終わると思われれます。良くある方法ですが2つ程度に絞って、活性化プランを立て、それに特化してみてもどうでしょうか？

未使用地を無償で借り、大規模な遊具などを設置（遊具、パターゴルフ、川遊び・・・、寄付などでの家庭菜園用地の貸し出し、体験学習講座、ゆくゆくは朝市やイベントなど）、学校の教育にも使え、自然環境を前面に押し出し、子供にいい環境を提案する（虫が多く発生する場所はそれだけで観光的な状況にもなりやすいです）。

2点目は道路の問題です（はっきり言って不便です）。せめて、出て行くほうでもスムーズに移動出来れば（一方通行でも）かなりマシなのですが、関市側の山の山頂付近まで道があるようですが、使えないかといつも考えてしまいます。